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Protokoll Jahreshauptversammlung 2022  
 

Mitgliederversammlung Sportverein Altengamme von 1928 e. V.  
am Freitag, den 25.2.2022 um 19.30 Uhr im Norddeutschen Haus in Altengamme 

 
Der 1. Vorsitzende, Bernd Mohr eröffnet um 19.45 Uhr die Versammlung. Er stellt fest, dass die 
Versammlung entsprechend der Satzung rechtzeitig durch Aushang einberufen und die Tagesordnung 
bekannt gegeben wurde. Hierzu gab es keine Einwände. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 
Die Tagesordnung lautet: 
 TOP 1 Protokollverlesung,  
 TOP 2 Ehrungen 
 TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  

TOP 4 Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer 
 TOP 5 Entlastung des Vorstandes 
 TOP 6 Wahlen 

TOP 7 Verschiedenes 
 
 
TOP 1 Protokollverlesung,  
Die Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 20.08.2021 ist rechtzeitig auf 
Homepage des SV Altengamme zur Einsicht eingestellt gewesen und liegt auf den Tischen aus. Die 
Niederschrift wird von der Versammlung genehmigt. 
 
TOP 2 Ehrungen 
Bevor die Ehrungen durchgeführt wurden, wurde der 1. Vorsitzende Bernd Mohr durch den 
Ehrenamtsbeauftragten des HFV Andreas Hammer für seine 16 Jahre lange Tätigkeit als Vorsitzender 
des SVA geehrt. 
 
Es werden Mitglieder für 10, 25, 40, 50, 60 und 70-jährige Mitgliedschaft geehrt. 
 
TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  
Bericht des Vorstandes: Der 1. Vorsitzende Bernd Mohr und der 2. Vorsitzende Steffen Gosmann 
berichten über die Vorstandsarbeit. Bernd Mohr bedankt sich bei allen Aktiven, Passiven, Trainern, 
Betreuern, Eltern, Sponsoren und Arbeitsgruppen für die geleistete Arbeit im abgelaufenen Jahr 
2021:  
Der Vorstand hat sich in seinen regelmäßigen Sitzungen mit folgenden Themen beschäftigt:  
 

- Durch die Hygienekonzepte für die Sporthalle und die Rasenplätze kann überhaupt erst Sport 
getrieben werden. Der Dank für die Erstellung geht an Philipp Mohr und Steffen Gosmann. 

- Mario Bichowski, Philipp Kien und Lukas Domin wurden vom HFV als Fußball Helden 
geehrt.  Der Dank für die Anmeldung geht an die Ehrenamtsbeauftragte Andrea Graf. 

- Der Rasenplatz soll zukünftig mit Grabenwasser bewässert werden. Die Kosten hierfür 
belaufen sich auf 11000 €. 

- Es wurde eine Anzeigentafel für den Rasen- und Kunstrasenplatz installiert. Bernd Mohr 
bedankt sich Torsten Kiehn, Nick Timmann und Philipp Mohr, die den Bau ermöglicht haben. 

- Der Eingang zum Rasenplatz wurde von Fa. Garbers gepflastert. Die Kosten hierfür hat Fa. 
Garbers gestiftet. Es wurden nur die Materialkosten bezahlt.  

- Der Rasenplatz ist von Krähen zerstört worden, die nach Würmern gepickt haben. Um diese 
Würmer abzutöten, muss der Rasen gespritzt werden, was aber erst ab einer Temperatur von 
10°C geht. 
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- Seit letztem Jahr gibt es eine Sommerbadmitgliedschaft. Es ist möglich, dass das Sommerbad 
in diesem Jahr später als am 15. Mai öffnet wegen Instandhaltungsmaßnahmen. Der Beitrag 
für die Sommerbadmitgliedschaft wird dann entsprechend reduziert. 

- Die große Spothalle ist derzeit wegen Schimmelpizen und Bakterien durch Feuchtigkeit 
gesperrt. Der Hallenboden wird erneuert. Die voraussichtliche Fertigstellung ist für KW16 
geplant. Bis auf Volleyball und Badminton konnten alle Sportkurse und Trainingsgruppen in 
die kleine Halle verlegt werden. Die Badmintongruppe trainiert bei einem befreundeten 
Verein. Die Volleyballer haben eine Hallenzeit am Mittleren Landweg bekommen.  

- Bernd Mohr hört als 1. Vorsitzender auf und wird sich in Zukunft als ‚Hausmeister‘ um die 
Sportanlage kümmern. Hierbei wird er von André Alpen und Peter Fließ als eine Art 
Platzkommission unterstützt. Dadurch wird die Arbeit des 1. Vorsitzenden erheblich weniger.  

 
 
Es folgten die Berichte der Obleute: 
 
Badminton:  
Es berichtet Ole Stenner für Klaus-Dieter Richter 
Aufgrund der Hallensperrung trainiert die Gruppe bei einem befreundeten Verein. 
 
Fußball- Herren: 
Es berichtet Ralf Herbrechter 
Ralf hört als Fußballobmann auf. 
Es gibt 165 Spieler und Spielerinnen im Verein.  
Eine Ü32-Mannschaft ist in Planung. 
Die 1. Herren spielt in der Landesliga und belegt aktuell den 6. Platz. 
Die 2. Herren spielt in der Kreisliga 3 und belegt aktuell den 8. Platz. 
Die 3. Herren spielt in der Kreisklasse 6 und belegt aktuell den 8. Platz. 
Die 4. Herren spielt in der Kreisklasse 3 und belegt aktuell den 3. Platz. 
Die Supersenioren spielt in der Verbandsliga und belegt aktuell den 3. Platz  
 
Für die Ligamannschaften berichtet Philipp Mohr. 
Es wurde 2020/21 die 2. Saison nacheinander abgebrochen. Nach 8-9 Monaten Corona war der 
Restart im Sommer schwierig.  
Bei den Ligamannschaften wurde kein Spiel wegen Corona abgesagt. 
Im Herbst ist der langjährige Trainer der 1. Herren Jan Krey nach einer Serie von erfolglosen Spielen 
unvermittelt zurückgetreten. Als neuer Trainer hat seit Januar Ingo Carstensen übernommen.    
Bei der 2. Herren hört der langjährige Trainer Frank Graf im Sommer auf. Mit Jan Dohse konnte ein 
ehemaliger Spieler als neuer Trainer gewonnen werden. 
Philipp würdigt seinen Vater, der als 1. Vorsitzender aufhört und übereicht ihm zum Abschied ein 
Trikot der 1. Herren. 
 
Frauen- und Mädchenfußball: 
Es berichtet Kevin Poser. 
Die 1. Damenmannschaft umfasst aktuell 22 aktive und 4 passive Spielerinnen. 
Die Mannschaft spielt in der Bezirksliga Ost und ist schlecht in die Saison gestartet. 
 
 
 
Fitness und Gesundheit 
Für Jutta Kröger berichtet Michaela Alpen. 
Das Hygienekonzept für die Halle ist sehr gut und wird laufend aktualisiert. 
Es gib durch Corona eine geringere Teilnehmerzahl in den Kursen. 



 3

Bis Oktober haben die Gruppen draußen Sport gemacht und hoffen, dass es ab Mai wieder möglich 
ist. 
 
 
Tanzen: 
Es berichtet Michaela Alpen  
Im Moment läuft alles rund. In Den Sommermonaten waren fast alle Gruppen draußen bis auf die 
Standardtänzer. Die Übungsleiter sind sehr engagiert und Michaela dankt Ihnen herzlich dafür.  
Durch die Sperrung der großen Halle mussten Zugeständnisse gemacht werden. 
 
Tischtennis: 
Es berichtet Cord Maschmann 
Die Hallensperrung hatte große Auswirkungen auf die Sparte. Die Punktspiele mussten von Mittwoch 
auf Montag verlegt werden. Letztendlich gab es dann wegen Corona keine Punktspiele. Trotzdem 
sind alle Spieler weiterhin sehr aktiv.  
 
Volleyball: 
Es berichtet André Schlegel. 
Es gab nur bis Jahresende Spielbetrieb. Danach wurde die Saison unterbrochen und inzwischen 
abgebrochen.  
Damen- wie Herrenmannschaft spielen in der Bezirksliga. Wegen des Saisonabbruchs ist die Luft 
raus. 
Die männliche Jugend hat ebenfalls am Ligabetrieb teilgenommen. Allerdings ist die Situation dort 
wegen Corona sehr viel anstrengender. 
Patrick Göttsch hat 2 Notebooks für Spielberichte gesponsert.   
 
Fußballschiedsrichterabteilung: 
Es berichtet Peter Kohls. 
Es gibt 5 jüngere Schiedsrichter und 4 ältere. Es gibt somit 8 aktive Schiedsrichter, 2 Paten und 1 
Beobachter. Der SVA benötigt allerdings 9 gemeldete Scheidsrichter. 
 
TOP 4 Kassenbericht  
Es wurden im Kalenderjahr 2021 eingenommen:  129248,38 € 
Es wurden im Kalenderjahr 2021 ausgegeben:  122103,33 € 
Es wurde ein Plus von 7135,- € erwirtschaftet. 
 
Kassenprüfung :  
Es berichtet Heiko Buhk.  
Es gab keine Beanstandungen. 
Durch die Versammlung erfolgt eine einstimmige Entlastung für die Kassenführung 
 
TOP 5  
Die Entlastung des gesamten Vorstandes erfolgt einstimmig 
 
TOP 6 Wahlen 
1.Vorsitzender 
Bis zur Wahl:  Bernd Mohr 
Gewählt:  Axel Nack  Ja-Stimmen: 77  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 3 
       
Kassenwart 
Bis zur Wahl:  Petra Eid 
Gewählt:  Petra Eid  Ja-Stimmen: 79  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 1 
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Fußballobmann 
Bis zur Wahl:  Ralf Herbrechter 
Gewählt:  Benjamin Timmann Ja-Stimmen: 80  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 
          
Fußballschiedsrichterobmann 
Bis zur Wahl:  Peter Kohls 
Gewählt:  Peter Kohls  Ja-Stimmen: 77  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 3
      
Tischtennisobmann 
Bis zur Wahl:  Cord Maschmann 
Gewählt:  Cord Maschmann Ja-Stimmen: 80  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 
 
Schiedsgericht 
Bis zur Wahl:  Ronald Bade und Hartwig Utecht 
Gewählt:  Ronald Bade und Hartwig Utecht  
      Ja-Stimmen: 80  Nein-Stimmen: 0 Enthaltung: 0 
 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an. 
  
     
 
TOP 7 Verschiedenes 

- Thomas Putfarken würdigt in einer Dankesrede den scheidenden 1. Vorsitzenden Bernd Mohr.  
- Auf Antrag des Vorstandes wird Bernd Mohr zum Ehrenvorsitzenden ernannt. 
- Auf Antrag des Vorstandes werden Hans Peter Beilfuss, Hans Gerald Milinovic, Joachim 

Milinovic, und Otto Sander zu Ehrenmitgliedern ernannt. 
- Peter Kohls regt an, auch im Jahr 2022 die WM-Übertragung in der großen Sporthalle 

durchzuführen. Weil die WM im November / Dezember stattfindet, ist die Umsetzung 
allerdings schwierig und muss mit der Schule abgesprochen werden.    
 

Ende der Versammlung: 21.45 Uhr 
Es waren 80 Mitglieder anwesend. Davon waren 16 Online. 
 
Datum: 27.02.22  Protokollführer: _______________ Vorstand: _________________ 


